



---

**Commission économique pour l'Europe**Comité directeur des capacités  
et des normes commerciales**Groupe de travail des normes de qualité  
des produits agricoles**

Section spécialisée de la normalisation des fruits et légumes frais

Soixante et onzième session

Genève, 9-11 mai 2023

Point 7 b) de l'ordre du jour provisoire

**Révision de normes :****Nouvelles propositions****Proposition de la délégation allemande visant à modifier  
la norme concernant les choux brocolis****Document soumis par la délégation allemande**

La présente proposition est soumise à la Section spécialisée pour examen.

**I. Proposition**

La délégation allemande propose d'apporter les modifications suivantes à la norme CEE-ONU FFV-48 concernant la commercialisation et le contrôle de la qualité commerciale des choux brocolis.

**À la section II. Dispositions concernant la qualité B. Classification i) Catégorie I :**

« Les choux brocolis peuvent toutefois présenter les légers défauts suivants, à condition que ceux-ci ne portent pas atteinte à l'aspect général du produit, à sa qualité, à sa conservation et à sa présentation dans l'emballage :

- Un léger défaut de forme ;
- Un léger défaut de coloration- ;
- Un léger défaut de développement. ».



**À la section II. Dispositions concernant la qualité B. Classification ii) Catégorie II :**

« Les choux brocolis peuvent présenter les défauts suivants, à condition de garder leurs caractéristiques essentielles de qualité, de conservation et de présentation dans l'emballage :

- Défauts de forme ;
- Défauts de coloration ;
- Défauts de développement ;
- De légères meurtrissures et blessures. ».

## **II. Justification**

Les défauts de développement tels que les « yeux de chat » et les légers défauts ou légères modifications (par exemple, la coloration violacée pendant les mois d'hiver) qui n'ont aucune incidence sur la qualité générale du produit ne sont pas couverts par les catégories I et II. En règle générale, jusqu'à un certain point, ces défauts de développement n'affectent en rien la comestibilité du chou brocoli. Étant donné l'absence de classification des défauts en différentes catégories, même de légers défauts de développement peuvent entraîner le rejet du chou brocoli, ce qui crée des pertes inutiles de denrées alimentaires.

---